
  

   
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   La información más relevante del sector reunida en un solo documento 
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La industria farmacéutica se 

reinventa para convertirse en 

socio del sistema sanitario 

 



  

 
 

 
 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

   

  

 

 

      

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

Los pacientes por delante de la ideología 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ambas han coincidido en que el sector es “muy consciente del valor de los medicamentos pero también de que han de utilizarse en 

el momento oportuno”. En ese sentido, han destacado que tanto en el campo sanitario como el farmacéutico convergen en que el 

interés definitivo es “la altísima calidad” que repercuta en el paciente. 

 

El sector ha convocado este año una mesa “con los cuatro partidos que más representación política tienen actualmente”. Así, se ha 

querido destacar la situación que actualmente vive España, reconociendo que las relaciones hasta ahora “han sido muy buenas”. 

“Cada uno defiende sus intereses pero el fin es hacerlo tan bien como hasta ahora”, han comentado. 

Enlace a web 

La industria farmacéutica se reinventa para convertirse en socio del 

sistema sanitario 

 
 

 

 

 

 

 

 

La industria farmacéutica se ha reunido en el Congreso Nacional de Relaciones Institucionales del Sector Farmacéutico para 

debatir y encontrar nuevas fórmulas con el fin de ser más eficientes en beneficio de los pacientes, y para ello ha reivindicado su 

labor como socios del sistema sanitario y como correas de transmisión de misiones, visiones y valores entre la empresa, la sociedad 

y la Administración. 

El director general de Coordinación de Atención al Ciudadano y Humanización de la Asistencia Sanitaria del Servicio Madrileño de 

Salud, Julio Zarco, ha hecho un llamamiento para acabar con la mala imagen de la industria. "Hay que dar la vuelta a la imagen 

de las empresas del sector como entidades movidas por el lucro. Yo no concibo una industria farmacéutica que no trabaje a favor 

del beneficio del paciente y el ciudadano en general", ha afirmado. "Tenemos el mismo objetivo, por eso nuestras preguntas 

siempre van a estar abiertas a vuestras propuestas. Tenéis que ser imaginativos para el nuevo escenario al que nos enfrentamos, 

pero, si trabajamos de forma conjunta, podremos avanzar", ha añadido apelando a la unidad. 

Enlace a web 

https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/los-pacientes-por-delante-de-la-ideologia-7237
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/la-industria-farmaceutica-se-reinventa-para-convertirse-en-socio-del-sistema-sanitario-7242
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/la-industria-farmaceutica-se-reinventa-para-convertirse-en-socio-del-sistema-sanitario-7242
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/los-pacientes-por-delante-de-la-ideologia-7237


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

'En inmunoterapia, lo mejor está por llegar' 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué es la inmunoterapia? 

 

La manera más sencilla de definirla es como una serie de técnicas y estrategias que persiguen despertar y alentar la respuesta del 

sistema inmunitario para que reconozca y destruya a las células del tumor y así rechazar el tejido enemigo o al menos controlar su 

crecimiento.  

¿Hay algunos tumores que son más tratables con inmunoterapia que otros? 

 

Pensábamos que eso era así, pero ahora mismo no estamos seguros de esa afirmación. A medida que vamos progresando vemos 

que estas terapias están demostrado actividad clínica en un espectro de enfermedades cada vez más grande.  

¿Y cuáles son estas enfermedades? 

Enlace a Web 

El desafío de la multicanalidad en el sector salud 
 

 

 

 

 

 

 

 

Cada día son más las acciones online que apoyan, complementan o sustituyen los canales tradicionales de promoción. 

Actualmente disponemos de muchos más canales para llegar a los stakeholders (ya sean médicos, enfermeros, farmacéuticos, 

pagadores o pacientes), y resulta obvio que a la hora de planificar nuestra estrategia de marketing global debe existir una 

coherencia entre las diferentes acciones que vamos a poner en marcha, independientemente del canal que utilicemos. 

 

Tanto los pacientes como los profesionales sanitarios disponen de una gran cantidad de información y mensajes que les llegan 

desde muchos canales diferentes. Conseguir que nuestro mensaje destaque entre todos los demás solo será posible si logramos que 

nuestra oferta les resulte lo suficientemente atractiva. Por eso es tan importante cuando planificamos una estrategia de marketing 

multicanal conocer muy bien a nuestro público, saber cuáles son sus necesidades reales y plantearnos qué podemos ofrecerle que 

realmente le suponga una mejora o ayuda en su día a día. Deberemos crear estrategias de marketing multicanal para cada 

segmento específico, que incluyan las acciones clave y una integración de todos los canales, teniendo en cuenta además la 

complejidad añadida de que cada vez aparecen nuevos canales en el escenario. 

Enlace a web 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/en-inmunoterapia-lo-mejor-esta-por-llegar-7235
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/-el-desafio-de-la-multicanalidad-en-el-sector-salud-7236
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/-el-desafio-de-la-multicanalidad-en-el-sector-salud-7236
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/en-inmunoterapia-lo-mejor-esta-por-llegar-7235


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Organización Médica Colegial (OMC) se está volcando con 

el Día Nacional contra las Agresiones en el Ámbito Sanitario 

que se celebra el 16 de marzo. Con este motivo, esta semana 

presenta los datos recogidos por el Observatorio de Agresiones 

a través de los 52 colegios médicos de España. Por otra parte, 

la OMC está llevando a cabo una serie de iniciativas para 

concienciar a la sociedad y a las instituciones de la necesidad 

de acabar con esta lacra. Sin duda, una gran apuesta sobre 

un asunto que, desgraciadamente, cada está más de 

actualidad y que debe ser afrontado sin demora. 

 

Lisboa Central com 10 Centros de Referência 

 

Enlace a Web 

 

 

 

 

 

 

Las 5 noticias +vistas 

1. “El cáncer no debe ser una llamada a rendirse, sino una llamada a formarse y a 

alzar nuestra voz” 
 

2. Mylan comprará farmacéutica Meda en 9,900 mdd 

3. Intervenidos más de 3.800 medicamentos en un centro no autorizado de Santa 

Coloma 

4.  Una clínica sin medicamentos 

  

5.  El CEO de 30 años que revolucionó la industria farmacéutica 
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Juan José Rodríguez Sendín 

PUBLICIDAD 

DE LUCAS 

ABOGADOS 
 

C/ Serrano 58, 1ºA 28001 Madrid                    

                           

Telf. 915 78 33 58 

Fax. 914 49 50 91 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.tecnohospital.pt/scid/webTH/defaultArticleViewOne.asp?articleID=1651&categoryID=780
http://www.tecnohospital.pt/scid/webTH/defaultArticleViewOne.asp?articleID=1651&categoryID=780
http://www.tecnohospital.pt/scid/webTH/defaultArticleViewOne.asp?articleID=1651&categoryID=780
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-cancer-no-debe-ser-una-llamada-a-rendirse-sino-una-llamada-a-formarse-y-a-alzar-nuestra-voz-7168
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-cancer-no-debe-ser-una-llamada-a-rendirse-sino-una-llamada-a-formarse-y-a-alzar-nuestra-voz-7168
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-cancer-no-debe-ser-una-llamada-a-rendirse-sino-una-llamada-a-formarse-y-a-alzar-nuestra-voz-7168
http://eleconomista.com.mx/industria-global/2016/02/10/mylan-comprara-farmaceutica-meda-9900-mdd
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/intervenidos-mas-de-3800-medicamentos-en-un-centro-no-autorizado-de-santa-coloma-7144
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/intervenidos-mas-de-3800-medicamentos-en-un-centro-no-autorizado-de-santa-coloma-7144
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/intervenidos-mas-de-3800-medicamentos-en-un-centro-no-autorizado-de-santa-coloma-7144
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/una-clinica-sin-medicamentos-7143
http://www.forbes.com.mx/el-ceo-de-30-anos-que-revoluciono-la-industria-farmaceutica/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html


  

    

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

  

  

 

 

               

Para saber más… 

PUBLICIDAD 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.nexus.es/es/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
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Presidenta y 

consejera 

delegada 

mundial de Merck 

Healthcare 

 

 

 

 

 

Pregunta. ¿Cuáles son los planes a futuro 

de la división farmacéutica? 

 

respuesta. Nuestra estrategia está 

basada en tres pilares. El primero, 

mantener de una manera muy activa el 

core business de nuestros principales 

medicamentos ya en el mercado. El 

segundo, está orientado al negocio 

futuro, a la capacidad de generar 

innovación a nivel global, ganando 

productividad en la I+D. En los últimos 

cuatro años hemos rediseñado 

completamente el modelo y nos hemos 

centrado en tres áreas: oncología, 

inmunooncología e inmunología. El 

tercer pilar tiene que ver con la apuesta 

por mercados como EE UU o Asia. 

 

P. ¿Cuáles son los planes en España? 

 

. En España tenemos una presencia 

industrial incomparable. En la planta de 

fármacos biológicos de Tres Cantos, que 

fabrica dos moléculas para todo el 

mundo, hemos tenido inversiones 

importantes en los últimos años. Esta es 

una de nuestras instalaciones más 

eficientes del mundo. Estoy convencida 

de que contribuirá a los nuevos 

medicamentos biológicos del grupo en 

el futuro. 

 

P. ¿Prevén que nuestro país asuma la 

producción de nuevos fármacos? 

 

r. Estamos justo en este momento en las 

reflexiones estratégicas sobre nuestra 

producción de medicamentos 

biológicos. Es una decisión que 

tomaremos en los próximos meses. La 

planta de Mollet del Vallés en Barcelona, 

por su parte, contribuye de manera muy 

activa a nuestro crecimiento en los 

mercados emergentes. 

 

P. ¿Cómo ve el mercado español? 

 

r. España sigue siendo un negocio 

enormemente importante para la 

compañía, ya que es uno de los cinco 

grandes mercados europeos. A pesar de 

los retos que hemos tenido, 

fundamentalmente por la fragmentación 

r. España sigue siendo un negocio 

enormemente importante para la 

compañía, ya que es uno de los cinco 

grandes mercados europeos. A pesar de los 

retos que hemos tenido, 

fundamentalmente por la fragmentación 

del mercado farmacéutico derivado del 

Estado de las 

Autonomías, y de la incertidumbre política, 

estoy segura de que la economía española 

está en el camino adecuado. Esperamos 

que cuando lancemos productos, España 

esté preparada para aprobarlos a la misma 

velocidad y con los mismos esquemas de 

financiación que en el resto de Europa. 

 

P. ¿Cómo valora precisamente la 

incertidumbre política en España? 

 

r. La veo con curiosidad desde Alemania, 

con una cierta preocupación como 

española, pero con una gran confianza en 

que vamos a salir adelante. Espero que 

prevalezca la sensatez y que la dinámica 

económica que vemos en estos momentos 

se mantenga. 

 

P. El retraso en la formación de Gobierno, 

¿perjudica la recuperación? 

 

r. Existen las condiciones para que en 

España prosiga en la senda de crecimiento 

de los dos últimos años. 

 

P. Un partido como Podemos en un futuro 

Gobierno, ¿podría romper esa senda de 

recuperación? 

 

r. La diversidad política es la norma de la 

democracia y puede contribuir a que haya 

un cambio dirigido por las distintas fuerzas 

políticas y a un mayor equilibrio en las 

decisiones. Cualquier partido extremista no 

puede tener cabida en un entorno 

democrático. Debe haber decisiones 

compartidas, pero para nada extremismos 

que suenan hasta arcaicos. Yo leo los 

periódicos españoles todos los días.  

Enlace a Web 

 

Al final, en Alemania existe una percepción 

de que España se ha recuperado y que ha 

Belén Garijo 
 

 

 
 

 
 

 

 

 

https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/es-irrenunciable-que-espana-de-cabida-a-los-farmacos-innovadores-7238
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/es-irrenunciable-que-espana-de-cabida-a-los-farmacos-innovadores-7238


  

         
 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

   

 

 

LLaa  CCoonnttrraappoorrttaaddaa  

 
 

Un albaceteño, en la meca de la cirugía torácica 

Farmacéuticos crean un documento con más de 800 medicamentos que producen o agravan afecciones 

dermatológicas  

 El Supremo ratifica la venta de medicamentos hospitalarios en farmacias 

 

 

 

 

abc.es 

aarp.org 
elmundo.es 

Canarias gasta casi 50 millones de 

euros en medicamentos 

psiquiátricos al año 

 

 

 
 

 

 

 

 

La Consejería de Sanidad del Gobierno de Canarias gastó casi 50 millones en medicamentos de psiquiatría cada año entre 2011 y 2015, 

según consta en una respuesta parlamentaria cursada a solicitud de la diputada de Podemos Natividad Arnáiz. La diputada apuntó que 

esta cantidad es "escandalosa", por lo que pide explicaciones al Gobierno de Canarias ya que "probaría que se gobierna para las 

farmacéuticas y no para las personas". 

 

Según los cálculos de la Organización Mundial de la Salud, alrededor de un 2,5% de la población está afectada por trastornos mentales 

graves, lo que en Canarias, con una población de unos dos millones de habitantes, "supondría unas 40.000 personas", explica Arnáiz, 

mientras que ascienden a 190.000 las afectadas por trastornos leves, con lo que "el gasto de 50 millones de euros estaría destinado a estas 

190.000 personas". 

Enlace a web 

+Noticias del Sector Sanitario 

https://twitter.com/Acobur
https://twitter.com/Acobur
https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/un-albaceteno-en-la-meca-de-la-cirugia-toracica-7207
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/farmaceuticos-crean-un-documento-con-mas-de-800-medicamentos-que-producen-o-agravan-afecciones-dermatologicas--7180
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/farmaceuticos-crean-un-documento-con-mas-de-800-medicamentos-que-producen-o-agravan-afecciones-dermatologicas--7180
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/el-supremo-ratifica-la-venta-de-medicamentos-hospitalarios-en-farmacias-7162
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/canarias-gasta-casi-50-millones-de-euros-en-medicamentos-psiquiatricos-al-ano-7240
http://www.acobur.es/alta_newsletter.php
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://www.acobur.es/noticia/enlaces-externos/canarias-gasta-casi-50-millones-de-euros-en-medicamentos-psiquiatricos-al-ano-7240


  

 

 

 
 

 “Somos la única empresa consultora del sector sanitario en España que 

asesora desde que se publica una licitación hasta que finaliza” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 Calle Miguel Ángel 23. 28010, Madrid 

914 48 39 07 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONTRATACIÓN PÚBLICA SANITARIA 
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